

NOTICIERO DE SORIA

(Franqueo concertado.)

FUNDADOR, DIRECTOR Y PROPIETARIO, PASCUAL P. RIOJA

(No se devuelven originales.)

Se fundó este periódico
En 1888.

SORIA.-MIÉRCOLES 1.º DE JUNIO DE 1910.

El número de hoy es
El 2.364.

Los abonos de suscripciones y anuncios, en la Administración de este periódico. Collado, 42, bajo.

PRIMER ANIVERSARIO

ROGAD Á DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

Manuel Ridruejo R. Zorrilla

Que falleció en Valladolid el día 3 de Junio de 1909

— D. E. P. —

Sus desconsolados padres don Bernardino Ridruejo y doña Asunción R. Zorrilla, hermanos Leopoldo, Saturnino, Asunción, Carmen, Jesús, Concepción y demás familia,

Suplican una oración por el alma del finado.

Todas las misas que se celebren el día 3 del actual de seis á once de la mañana en las parroquias de Nuestra Señora La Mayor, de Soria, y Nuestra Señora Las Angustias, de Valladolid, serán aplicadas por su alma.

Soria 1.º de Junio de 1910.

Balneario de Panticosa

Prototipo de las aguas nitrogenadas
1.636 metros sobre el nivel del mar

Temporada oficial: De 15 de Junio á 21 de Septiembre

Pidanse aguas, tarifas, folletos é informes, á la Administración General: **Coso, 87.-Zaragoza.**

1.-19.

BAÑOS DE ARNEDILLO

Aguas termales, cloruradas sódicas, sulfatadas, bromuradas, con litio y rubidio, notablemente radiactivas.

Temperatura constante 52º 50c. Los baños se toman desde 20º en adelante, según prescripción facultativa.

Las aguas de ARNEDILLO son las mejores para curar el reumatismo en todas sus formas y localizaciones, gota, ciática, artritis, escrofulismo, sífilis secundaria y terciaria, catarro gastro-intestinal, luxaciones, contracturas musculares, anquilosis, fracturas mal consolidadas y heridas por armas de fuego abiertas ó mal cicatrizadas, y en general en las de TODO TRAUMATISMO IMPORTANTE.

Los BAÑOS se aplican con gran éxito, en aplicaciones locales, y las ESTUFAS no tienen rival en parte alguna.

Del examen comparativo de la mineralización, de los más importantes establecimientos termales, resulta que

Archena tiene en un litro de agua gr. 3.530; Dax 1.094; Alhama de Aragón 0,741. Fitero, menos de un gramo; Montemayor 0,267 y ARNEDILLO 7,835, siendo por consiguiente las más mineralizadas.

Coche diario desde Soria.—Telégrafo y dos correos diarios.—Grandes reformas en el Hotel del Balneario.

Médico director: Excmo. é Ilmo. Sr. Dr. D. Eduardo Menéndez Tejo.

4.-20

Aviso importante.

El conocido soriano don Manuel Alvarez de Otín, viajante de la muy acreditada Sastrería **NON-PLUS-ULTRA** de Zaragoza, Valencia y Barcelona, tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela, el elegante, variado y surtido muestrario de la presente y venidera temporada, y á la vez, la verdadera economía en sus precios. Del buen corte y esmerada confección ya hay pruebas evidentes dentro de nuestros paisanos.

Ofrece su domicilio provisional, calle de la Claustrella, 11, principal, donde pueden pasar orden los amigos, y al primer aviso pasará con el muestrario al domicilio que le indique.

16.-17

ESTÓMAGO

Una buena digestión asegura la salud y equivale en la mayoría de los casos á robustez y bienestar físico é intelectual. Muchos enfermos del aparato digestivo se quejan de dificultad en las digestiones, tardando á veces, en vez de tres ó cuatro horas, ocho y diez ó más en terminarla. Con el Elixir Estomacal de

SAIZ DE CARLOS

(Stomalix)

se abrevian las digestiones lo mismo en el estómago que en el intestino, por aumento de fuerza funcional, pues es preciso

PRODUCIR ESTÓMAGO Á QUIENES CARECEN DE EL por medio de medicamentos que aumentan la secreción del jugo gástrico, la movilidad del estómago y su potencia fortificante para digerir y asimilar.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 80, MADRID Se remite por correo folleto á quien lo pide.

INTESTINOS

Se cede sala con dos alcobas á uno ó dos caballeros.

En la redacción de este periódico informarán.

3.-4

Temporada de verano

Reapertura del kiosco de Martínez

(Sin rival en su clase)

Chocolates á la Madrileña á diez céntimos.—Cervezas, gaseosas y toda clase de refrescos.

ALAMEDA DE CERVANTES (Sucursal del Café Obrero).

4.-20

H. DEL COMERCIO

El dueño de este antiguo establecimiento, don Juan Brieva, para corresponder á las continuas atenciones que siempre tiene recibidas de los señores viajeros y del público en general, lo ha trasladado á la plaza de Aguirre núm. 3, en donde con toda clase de comodidades y con el necesario confort, encontrará cualquier viajero hospedaje cómodo y económico.

Comedor en la planta baja. —32—

TALLER DE ENCUADERNACIÓN de PASCUAL P. RIOJA

Collado, 42.-SORIA

En este Establecimiento se encuadernan toda clase de libros, como son Gacetas oficiales, Boletines Eclesiásticos, Misales, Obras de Medicina, Novelas, Alcubillas, Libros de partidas, etc., etc., á precios sumamente económicos.

Collado, 42.-SORIA

RIQUEZA Y CULTURA

A todas horas se oye decir que es indispensable estimular la prosperidad nacional y fomentar la riqueza oculta. ¿Quiere eso decir que España es una nación pobre?

No es tan rica como otras naciones, pero no se puede decir que sea pobre. Y la prueba de que no lo es, la vemos á diario en que aquí vienen muchos extranjeros y se hacen ricos.

En cambio los naturales del país se empobrecen, y muchos tienen que emigrar para no perecer. España es un país rico, pero lleno de pobres. El primer pobre es el Estado.

No hay sino considerar la situación del Estado en relación con la administración pública y con el país. Los recursos ordinarios son escasos; la Hacienda pública y los Municipios no pueden suprimir el odioso impuesto de consumos; se tolera la ocultación de riqueza. ¿Qué más? Los funcionarios públicos perciben sus haberes con mermas importantes determinadas por un descuento injustificado; supuesto que no hay guerras.

Que el Estado sea pobre no implica que la Nación lo sea.

España es rica, supuesto que en su interior hay muchas leguas cuadradas que podían explotarse y están sin cultivar. En una nación pobre no ocurriría eso.

Nuestro subsuelo está plétórico de hulla, de minerales de hierro y cobre, de canteras riquísimas, que yacen inactivas, esperando surgir. ¿Cuándo ocurrirá eso? Cuando haga falta. Ahora España no necesita desenterrar esos tesoros.

En otros países en que la tierra no subviene á su población, en que el exceso de habitantes exige el trabajo incansable, se busca la riqueza dentro y fuera del subsuelo. Aquí no; pero es porque nuestra filosofía meridional, nuestra idiosincracia algo musulmana nos permite vivir, sino en holganza, en una quietud casi absoluta; y eso en un lujo que solo pueden permitirse las naciones ricas.

Inglaterra, Alemania, los Estados Unidos no podrían imitarnos. España es rica pero poco culta, por eso, porque no es pobre.

Caras de vinagre

ASPECTOS

A pesar de que, á semejanza de la lluvia de estrellas fugaces de que á menudo hablan los periódicos, estamos al presente en pleno chaparrón de festejos, supuesto que duran todavía menos que la esperanza del pobre, hay ó se ven por ahí muchas caras de vinagre.

Y consiste, no hay que darle vueltas, en que la mayor parte de las gentes no son felices. ¿Por qué? Muy sencillo!: porque suspiran por lo que no tienen y les enocora lo que poseen.

Andan por esas calles, hechos unos tenericos aburridos, á son de piratas callejeros, algunos vejetes que tienen esposas guapas, buenas y capaces de hacer la felicidad del más descontentadizo; y sin embargo, prefieren zascandilear y sufrir desdenes y sofocones de típlés marchitas, de golfas averiadas y otras damas más ó menos ajadas y peregrinadas.

Otros sujetos hay que lloran por lo que queda, y después de explotar hasta la quinta esencia de un nego-

cio, lo echan á perder por extraer la sexta; y se quedan como el gallo de Morón, ó como el corralero de la gallina de los huevos de oro.

Fulano es rubio y quiere ser moreno; Zutano es cetrino y se empeña en parecer pálido, y unos tiñéndose, y otros afeitándose, éstos embadurnándose y aquéllos poniéndose moños como aquel que dice, todos, cual más cual menos, se salen del tiesto y pudiendo vivir tranquilos y contentos, lo pasan de lo peor; siempre rabiando, riñendo hasta con su sombra, estando á mal hasta con la camisa que llevan puesta.

Los jefes, en cualquier organismo, alto ó bajo; los amos, en su casa ó en la ajena; los sultanes en esta ó la otra forma; en vez de poner la cara contenta á sus contempladores la ponen, por el contrario, de vinagre, y ya no es posible que brille el rayo de felicidad en aquella casa ó lo que sea.

Lo que suele brillar es el rayo de la desolación, porque las peripecias que le suceden al «gran señor» por los disparates que hace, las tienen que soportar sus deudos ó familiares, que son los únicos llamados á pagar los vidrios que otros rompen, y á veces ocurre que la tomadura de pelo, vamos al decir, que aguanta un sultán de esos en el camerino de una típle ligera de cascos y de indumentaria, la pagan con creces, y la soportan con sin igual heroísmo en su casa, donde hasta el gato advierte el mal temple del caballero feudal, que oculta las arrugas con pomada esmañada oriental.

De cada diez veces ocho, en que la gente de arriba, de abajo ó de en medio, no está contenta ó no es feliz, es por culpa suya, de sus tonterías ó irreflexiones; pues nadie se resigna con su suerte; el ciego quiere ser tuerto; el tuerto tener vista de lince; el chato ser narigón; el cojo bailarín; el manco, jugador de billar; etcétera, etcétera.

Nadie se conoce, todos quieren reñumar en botija; y se empujan, se atropellan, se estorban, se perjudican, y, en último término; se fastidian, porque si en vez de eso, se ayudasen, se auxiliarian, se identificasen, sumarían sus esfuerzos, lograrían sus anhelos y vivirían felices y contentos, sin poner cara de vinagre, ni pasar inútiles saltos ni intempestivos sobresaltos.

Abel Imart.

TARJETAS POSTALES

Las de mayor novedad, preciosas y elegantes, se venden en la Librería de P. Rioja, Soportales del Collado, número 42, Soria.

Caballos sementales.

Los agricultores de Bellpuig (Lérida) y pueblos comarcanos están beneficiándose de una parada de caballos sementales procedentes del Depósito de Artillería de Hospitalet de Llobregat.

Han tenido ocasión de visitar dicha parada acompañados de don Eugenio Codina, quien se ha tomado el asunto con gran interés, haciendo todas las gestiones y facilitando local apropiado para el caso. Los tres ejemplares allí instalados son soberbios, siendo dos de ellos norfolk bretones y uno anglo-normando, razas muy estimadas para la agricultura, especialmente el norfolk bretón. Salieron satisfechos de la visita, tanto por las condiciones del local como por el estado y aseo de los sementales, que demuestran la buena dirección del capitán encargado de los mismos.

Lástima que siendo como son muchísimas las yeguas beneficiadas por dichos sementales, no haya quien se ponga en ayuda del señor Codina; el Ayuntamiento de Bellpuig sería el más indicado y debería tomar todo su interés en propagar la cría caballar en beneficio de la población, procurando continuara dicha parada en los años sucesivos.

Para los Reservistas.

El Capitán General de la séptima región consultó al ministerio de la Guerra en 28 de Enero último acerca de si deben abonarse ó no pensiones concedidas á esposas de individuos llamados á filas que, tenidos por reservistas, resulta ahora que no se hallaban dentro del cuarto año de servicio; y si debía continuárseles abonando á las de los que, encontrándose en igual situación, siguen prestando servicio en sus Cuerpos.

Pasado á informe del Consejo Supremo, éste ha contestado que, para la aplicación del real decreto de 22 de Julio último, se deben entender por reservistas los individuos definidos como tales en el artículo 5.º de la Ley de reclutamiento, ó sean los que se encuentran dentro del cuarto año de servicio.

De todo un poco.

El teléfono y la medicina.
Un médico notable, el doctor Sydney Brown, asegura haber inventado un aparato maravilloso, que está llamado á producir una verdadera revolución en el ejercicio profesional de la medicina.

Mediante la combinación de un estetoscopio eléctrico con el teléfono, el doctor Sydney Brown se compromete á auscultar á los enfermos á grandes distancias.

Según parece, esto no es vana palabrería, y los ensayos practicados hasta la fecha han dado ya resultados magníficos.

Desde la isla de Wight, un médico amigo del doctor Sydney Brown ha conseguido apreciar perfectamente los latidos del corazón de una enferma que se hallaba en su lecho en uno de los hospitales de Londres.

El ingenioso aparato permite oír perfectamente los más leves sonidos del corazón, del pulmón, de los bronquios.

De esta suerte, aunque nuestro médico esté ausente de la localidad, podremos consultarle desde nuestra misma casa.

En los casos de consulta, la rapidez será extraordinaria, pues bastará que el médico de cabecera llame por teléfono á los doctores con quienes desee consultar, y los consultados darán por teléfono su parecer.

En los círculos profesionales, el doctor Sydney Brown es el hombre del día.

Ni el propio doctor Doyen, con haber armado últimamente tanto ruido, ha dado tanto que hablar á los médicos como el inventor de la consulta por teléfono.

Los testimonios á que apela Sydney Brown son tenidos por absolutamente veraces, y el caso ya referido, del médico de la isla de Wight parece completamente confirmado.

El inventor trabaja actualmente en buscar otras aplicaciones de su aparato que redundarán en beneficio de los sortidos.

¿Un milagro?
En el pueblo de Rossol, Roma, cerca de Trieste, está llamando mucho la atención un extraño suceso que acaso pudiera tener explicación científica en los efectos fotoeléctricos del rayo.

Durante una furiosa tormenta, cayó un rayo en una casa habitada por el labrador Ferluga y su mujer, penetrando en la alcoba donde dormían, incendiando los muebles y chocando contra un cuadro que representaba á la Virgen y que estaba colgado de la pared, sobre la cama del matrimonio.

Ferluga y su esposa huyeron despavoridos. Un rato después volvían acompañados de los bomberos, y su sorpresa fué enorme cuando vieron que el cuadro religioso había quedado reducido á cenizas; pero el rayo, en el mismo sitio de la pared que el cuadro ocupaba, había trazado maravillosamente el contorno de la imagen de Nuestra Señora.

La noticia circuló rápidamente por la población, y todos los habitantes de Rossol y de sus cercanías acuden en procesión incansable á admirar la imagen de la Virgen pintada por el rayo.

El edificio de los esposos Ferluga, transformado en improvisado santuario, ha sido bautizado por los campesinos con el título de «La casa del milagro».

Frases numéricas.
Los números desempeñan un papel importante en la conversación; pero no tase tal

capricho en su uso que no podemos prescindir de reflexionar sobre el asunto. Empecemos por las frases de 4 unidades, y no se espante el lector si le recibimos con 4 piedras en la mano. Se dicen 4 frases, 4 claridades. Los oradores que improvisan, por regla general sólo pronuncian 4 palabras; y es proverbial aquel «le hago estas 4 letras» con que principian las cartas de confianza. Hay números que son como puntos de resistencia, fortaleza, trincheras ó cosas por el estilo; asígen en sus 13, «está muy en sus 13» y todavía mejor «está plantado en 31».

Otras frases hay que contienen alguna operación aritmética, verbigracia; «lo hizo en un 2 por 3» lo cual está claro «como 2 y 3 son 5» y ya metidos en camisas de once varas, en un asunto como este, del 3 al 4 pasamos a los números gordos, a las frases de millares y millones, por aquello de «que» «ya el potro, aguaritar los 500».

Las gracias y los besos no se conocen sino en paquetes de 1.000 y 1.000.000. A nadie se le ocurre, por ejemplo, 384 gracias, que sería mucho dar, ni enviar en una carta 740.000 besos. Mil gracias, un millón de besos, esto es lo corriente. Pero donde más resalta el capricho del lenguaje es en la medida del tiempo: el reloj de la ponderación señala sólo una hora: «Llegó a las 1.000 y 500».

Cualquier hijo de vecino, salva en un día 1.000 dificultades. Después de pedir 100 excusas al lector y deseárselo 100 años de vida... nada entre dos platos.

Julepe entre un gitano y un jaque. Dijo un jaque de Jerez—con su faja y traje majo:—«Yo al más guapo el juego atajo,—que soy jaque de Ajedrez».—Un gitano que el jaque—aflojaba a un jaco cojo,—cogiendo lleno de enojo,—de esquilur la tijaleta,—dijo al jaque: «Por la jeta—te la encojo si te cojo».—«Nadie me moja la oreja»,—dijo el jaque, y arrempujó;—el gitano también puja,—y uno aguja y otro ceja,—en jarana tan pareja—el jaco cojo se encaja,—y tales cosas baraja,—que, al empuje del zancajo,—hizo entrar sin gran trabajo—á gitano y jaque en caja.

Casos y cosas. —Mi manera de ver—dice un individuo—me ha impedido entrar en el Ejército. —¿Eres antimilitarista? —No, soy miopé. —He aquí los diferentes nombres con que se denomina el producto del trabajo: Jornal, para los obreros. Sueldo, para los empleados. Emolumentos, para el clero. Dividendos, para los accionistas. Cupones, para los rentistas. Primas, para los agentes de seguros. Derechos, para los autores. Lista civil, para el jefe del Estado. —Total, todo se encierra en la palabra cobranza.

Entre amigos: —Noto con gusto que desde que te has casado no te ha faltado nunca un botón. —Si; mi mujer es una perla; desde el día de nuestro matrimonio me enseñó á cosérmelos.

Un labrador admiraba el cuadro del infierno que se halla en la iglesia de Toledo. —¿Qué tal?—le preguntó un canónigo.—¿Qué le parece el infierno? —Me parece bien, pues no veo en él á ningún labrador.

Las víctimas de la Guerra

Según noticias facilitadas por las señoras Allendesalazar y condesa del Serrallo, tesorera y secretaria, respectivamente, de la Asociación de Señoras que preside Su Majestad la Reina, terminada la distribución del primero y segundo donativos á los heridos leves y graves, así como á los inútiles, inválidos y familias de los fallecidos á consecuencia de heridas y de enfermedades adquiridas en la última campaña, se va á proceder á llevar á cabo el siguiente importante acuerdo: en el cementerio de Melilla se construirá un panteón para que en él descanse á perpetuidad las cenizas de los generales, jefes, oficiales, sargentos, cabos y soldados que perdieron la vida luchando por la patria. El comandante en jefe, general Marina, auxiliará por los ingenieros militares, llevará la dirección de este trabajo, cuyo presupuesto asciende á 80.000 pesetas, que serán giradas en los primeros días de Junio próximo. Con el fin de ampliar en los colegios de huérfanos de militares el mayor número posible de plazas para el ingreso de aspirantes se hace un donativo de 200.000 pesetas al de Infantería, que en Aranjuez y Toledo educa hoy más de 387 niños de ambos sexos, internos, y llega á 1.909 con los aspirantes y pensionados. Al Colegio de Santiago, de huérfanos del Arma de Caballería, donde reciben educación 112 niños internos y que suman hasta 306 con los aspirantes, se hace donación de 80.000 pesetas, y al de Santa Bárbara y San Fernando colegio de huérfanos de Artillería é Ingenieros, que, reunidos en uno, sostienen 44 niños internos, y asciende con los aspirantes á 183, se le entregarán 50.000 pesetas. Con el mismo objeto se entregarán 50.000 pesetas al de Huérfanos de la Guerra. El sobrante de la suscripción nacional, que aproximadamente ascenderá á 200.000 pesetas, se depositará en el Cuerpo de Inválidos durante cinco años. Si antes de terminar este plazo se turbara, desgraciadamente, la paz, podrá S. M. la Reina reclamar dicha suma para encabezar nueva lista de suscripción y atender y auxiliar á los primeros heridos. Mas si, afortunadamente para la patria, se disfrutará de paz y tranquilidad, esa suma, más los intereses que hayan corres-

pondido en dichos cinco años, quedarán á beneficio del Cuerpo de Inválidos. La Asociación de Señoras ha acordado también que al fin del próximo mes considere determinada su misión, que se proceda á redactar y publicar una Memoria en la que conste al detalle todo lo que se ha recaudado y la distribución dada á los fondos y que, una vez terminado cuanto queda dicho, se archive la documentación y libros de registro en la Dirección de Inválidos. Los donativos á los Colegios de Huérfanos antes citados los entregará personalmente S. M. la Reina en el Real Palacio al Profesorado de dichos establecimientos.

Crónica General

Los pasajes de América

Ha terminado la conferencia de pasajes que celebraron en Londres las Compañías navieras que hacen el servicio á la América del Sur. El anterior contrato finalizó el 28 de Febrero y desde hoy 1.º del actual existe otro convenio. Así como antes cada empresa tenía asignado un tanto por ciento de emigrantes, según la importancia de los buques, ahora se han dividido éstos en tres categorías, y se les señala un precio á cada uno en la forma siguiente: Primera categoría. Los vapores letra A, de la Mala Real Inglesa, como Aragón, Asturias, Araguaya, etc., los Kings de la Amerike Line; los Cabos de dos hélices, de la Hamburguesa; el Orita y Orcana, del Pacifico, y el Hollanda y Frisia, de la Holanda. Segunda. Los correos de Mensajerías Marítimas. Tercera. Los demás trasatlánticos. Los precios de pasaje de tercera que regirán en lo sucesivo, son: Para los vapores de la primera categoría, 251 pesetas á Montevideo y Buenos Aires y 245 á Brasil. Para los de segunda, 231 y 225, respectivamente. Para los de tercera, 221 y 215.

Negociaciones con el Vaticano

Continúa habiéndose de las negociaciones con el Vaticano para la reforma del Concordato. A este asunto se ha referido, con alguna amplitud, el presidente del Consejo, haciendo las manifestaciones según las cuales la exposición de los prelatos al Gobierno pidiendo se respete la actual situación de las Ordenes religiosas, en nada variarían aquellas negociaciones ni modificarían su orientación, contraria á lo que en dicho documento se sustenta. Cuando el Gobierno recibió la exposición dió cuenta de ella al Nuncio de Su Santidad, quien, según las referencias ministeriales, estuvo conforme con aquél en apreciar su inoportunidad, desde el momento que sobre el mismo asunto versen principalmente las negociaciones con el Vaticano. Los mismos informes dicen que el documento fué redactado por el cardenal arzobispo de Toledo, en virtud de la autorización que previamente le habían concedido los prelatos en forma análoga á lo que hicieron los obispos de Francia respecto á las escuelas laicas para que llevase su voz en el momento que lo estimase necesario. Redactada la exposición y presentada al Gobierno, se envió confidencialmente á los obispos, creyéndose en los centros oficiales que, en vista del tiempo transcurrido, no se le daría publicidad, por lo que los ministeriales suponen que se ha hecho así para crear dificultades al Gobierno.

Destrucción del arbolado

El Senado de Rumania ha aprobado una ley que nuestros legisladores habrían de tomarla como modelo. Con el fin de evitar los desastres causados por la destrucción del arbolado, se dispone que los propietarios de bosques no podrán proceder á la corta de árboles si antes no depositan la cantidad de 80 francos por hectárea, como garantía de las nuevas plantaciones que habrán de hacer. Si después de la corta practican los trabajos de repoblación, el dinero depositado les es devuelto, y si no los practican, la Administración forestal cuida de hacerlos por cuenta del propietario.

Del Centenario de la República Argentina.

Buenos Aires 30.—La Infanta doña Isabel dió anoche en la legación de España un banquete en honor del Presidente de la República y de los ministros y diplomáticos allí residentes. La residencia del conde de Cadagna estaba brillantísima. Al banquete siguió una recepción que estuvo muy concurrida, asistiendo los embajadores extraordinarios, el cuerpo diplomático en pleno, altos funcionarios argentinos; la comitiva de S. A. y lo más florido de la colonia española, y la élite de la sociedad argentina. Las señoras lucían tocados preciosos, formando un conjunto resplandeciente. La Asociación de la Prensa Argentina ha dado un suculento banquete á los periodistas extranjeros, reinando en él gran fraternidad. En el Casino Español hubo un concierto seguido de un baile, al que concurrió la colonia española. Asistieron á él también los marinos de los buques españoles surtos en la bahía de Buenos Aires. El regreso de S. A. la Infanta se ha fijado para el jueves. Solamente se detendrá en Canarias. Se ha verificado la bendición de los pa-

bellones españoles de la Exposición, acto que ha resultado solemnisimo. Se dijo una misa de campaña, que oyeron la Infanta y todos los de su séquito, que iban de uniforme. Asistieron los diplomáticos, las autoridades é inmenso gentío. Hicieron los honores militares fuerzas del ejército argentino y de las Academias militares argentina y chilena. Había cinco músicas. Dijo la misa el capellán del Hospital Español, y bendijo solemnemente los pabellones el arzobispo de Buenos Aires. Daban guardia ante el altar tropas de desembarco del «Carlos V» y la «Nautilus».

Las galerías del pabellón español ostentaban valiosos tapices. Asistieron también muchas señoras. El embajador señor Pérez Caballero pronunció después un discurso modelo de elocuencia, agradeciendo la asistencia al acto del presidente señor Figueroa Alcorta, y de los militares chilenos y argentinos, dando vivas al presidente. El señor Artal, organizador principal de los pabellones españoles, hizo votos por la prosperidad de la Argentina y su unión con España. Las músicas entonaron los himnos nacionales español y argentino, oyéndose entonces vivas ensordecedores. Después, las fuerzas militares desfilaron ante los pabellones españoles, entre grandes aplausos. Las simpatías por la Infanta crecen al punto que es ya popularísima en Buenos Aires. Se alaba el acto de los concejales españoles que se unieron ayer á la manifestación patriótica.

A combatir la langosta

Se ha dirigido una real orden al ministro de la Guerra, pidiéndole que tenga preparados el número de soldados que considere necesarios el jefe de la región agronómica de Castilla la Nueva para combatir la langosta, tan pronto avive en la dehesa Campamento de los Carabanchales. Hasta la fecha no avivó á causa del temporal reinante, que detiene su aparición; pero está todo dispuesto de gasolina y valladas de cinco, para evitar cause perjuicios á los sembrados de los pueblos lindantes con el mencionado Campamento.

Mayor producción de aceite

Las provincias que este año han producido mayor cantidad de aceite son: Sevilla, 438.252; Córdoba, 393.084; Jaén, 291.597; Tarragona, 193.281; Málaga, 160.200; Huelva, 70.413; Granada, 78.661; Badajoz, 58.675; Teruel, 66.186; Castellón, 52.014; Murcia, 74.721; Valencia, 50.374; Cáceres, 52.789; Alicante, 42.880 quintales métricos.

Salida de Vapores.

El vapor Cádiz salió anteayer del puerto de Barcelona para Buenos Aires y escalas. Durante el día y á primeras horas de la noche de ayer, salieron los vapores siguientes: Rioja, para Celette; Balear, para Palma; Canalejas, para Melilla; Cabo Quejo, para Marsella, y Città di Messina, para Nueva York. En el actual mes de Junio tienen anunciada su salida para el Río de la plata y escalas los vapores siguientes: Principe Umberto, el día 1.º; León XIII, el día 3; el italiano Virginia, el 10; el Segovia, 12; el Re Vittorio y el Provence, el 17; el Paraná, el 21; el 23, el Italia; el 26, el Córdoba, y en los últimos días del mes, un vapor trasatlántico de los señores Pinillos Izquierdo y Compañía. Además de los vapores antes nombrados, tienen anunciada su salida para el corriente mes de Junio, los trasatlánticos siguientes: El día 3, el italiano Città di Milano para los Puertos de Costa Firme y Colón; el día 5 el Regina d' Italia para Buenos Aires; el 8, el alemán Potomac para Nueva York, y el Brasileo para las Antillas y Nueva Orleans; el 13, el vapor alemán Mero para los puertos del Pacifico de América del Sur; el 17, el Cataluña para Canarias; el 20, vapor italiano Helvetia para los puertos de Portugal; el 24, el italiano Lealtá para los puertos de la América del Sur; del Atlántico y Pacifico, y el 25, el correo español de Filipinas para Manila y escalas.

Fidiendo monjas.

El Ayuntamiento de Amiens (Francia) por acuerdo tomado en una de sus sesiones, ha decidido solicitar el regreso de las Hermanas de la Caridad al Hospital secularizado por la ley de persecución religiosa. Este acuerdo ha sido tomado por mayoría de votos, en vista de las inmoralesidades, de todo género, que las enfermeras laicas vienen cometiendo desde que se encargaron del Hospital.

DE LA PROVINCIA

Por Villas y Pueblos.

LAS FIESTAS DE AGREDA

El M. I. Ayuntamiento de esta villa, para celebrar las tradicionales fiestas y ferias de Nuestra Patrona la Virgen de los Milagros que desde tiempo inmemorial vienen sucediéndose, acordó imprimir unos programas de festejos, del que le remito un ejemplar por el que verá que el día 25 á las doce de la mañana previo disparo de cohetes, morteretes y bombas anunció el comienzo de las fiestas, repartiendo entre los pobres de la localidad 300 bonos; á las tres de la tarde vísperas en la Iglesia de San Juan Bautista á las que asistió el Municipio en Corporación precedido de los maceos. El día 26, se celebró con la pompa y os-

tentación de siempre la misa solemne y procesión del Santísimo Corpus Cristi con asistencia de las autoridades de la población; á las cuatro baile público en la plaza de la Constitución, donde danzaron de lo lindo las personas jóvenes y alegres, luciendo sus trajes de mayor gala y sus bien contorneadas pantorrillas al compás de la banda musical titulada la «Armonía» que dirige el reputado profesor don Juan Calvo; á las nueve de la noche tuvo lugar la primera sesión de proyecciones cinematográficas al aire libre, de mucho gusto dejando contentísima á la muchedumbre que presenciaba extasiada este espectáculo; la empresa denominada Cine Venecia de Tarazona de Aragón, estuvo á gran altura presentando una variada y preciosa colección de películas de gran novedad. El día 27, en las primeras horas de la mañana la gente de buen humor salió de rondas cantando y tocando alegres jotas y demostrando la alegría que les embargaba; á las tres vísperas en la basílica de Nuestra Señora de los Milagros cuya imagen cada día se nos presenta más bella, más hermosa, más contemplativa y más milagrosa demostrándolo con los muchísimos forasteros de Aragón, Navarra y Rioja que anualmente, y siempre, vienen á visitarla y dejar sus obolos; á las cuatro, gran concierto musical y bailes públicos de los que sacan gran partido la gente moza, rezoza y alegre; á las cinco, se cantó una salve en la ermita de Nuestra Señora del Barrio, así como otra en la de los Milagros de gran gusto ambas; á las siete tuvo lugar la magnífica iluminación general y el nunca bastante elogiado Santo Rosario cantado por niños de esta villa y acompañados por la banda municipal; los faroles que se lucen en esta noche en la procesión son muy bonitos representando los misterios, padre nuestro y ave maría; á las nueve presentamos los fuegos artificiales que su paisano el señor Cecilia pirotécnico acreditado tuvo el gusto de presentarnos, á continuación baile público muy concurrido y muy bullicioso porque la gente alegre así manifiesta su algarabía y contento; enseguida otra sesión de cinematógrafo, que si buena fué la primera, no menor la de esta día. El día de ayer amaneció espléndido de sol, es decir, era el 28, ó sea el día grandioso festividad de nuestra Patrona, cada día más venerada cuanto mejor presentada por la Junta de ornato y señoras camareras de la Reina de los Cielos, á la vez que protectora de la villa de Agreda y pueblos de su tierra que la rinden hermoso culto.

En las primeras horas de la mañana no se podía transitar por las calles por las muchísimas personas piadosas que han venido á visitar á nuestra preciosísima Virgen de los Milagros que si es morena de cara, tiene un corazón más sano que una manzana, pues el cantar vulgar así lo dice: «La Virgen de los Milagros es morenita de cara, pero tiene un corazón más sano que una manzana.»

A las nueve se cantó una misa en su basílica, preciosísima, llamando la atención de propios y extraños la imagen, porque en su trono se nos refleja como verdadera madre de Dios á la que adoramos, reverenciamos y queremos como hijos predilectos muy devotos. A las tres de la tarde se verificó la gran corrida de tres novillos procedentes de la ganadería de don Fermín López de Tudela (Navarra) con divisa azul, amarilla y encarnada, lidiados muy bien por los diestros «Serenito» y cuadrilla que estuvieron unas horas haciendo las delicias de la gente; dos de ellos muy bien presentados del poder y de intención y el otro desmereció algo; los mataron de tres estocadas superiores, hubo salto de garrocha con limpieza y precisión, rehiletes puestos muy bien y orden completo, cosa extraña en esta clase de espectáculos; hizo el despejo Anselmin Ruiz que se nos presentó gallardo en su gran jaca negra, cogiendo la liava en el sombrero sin dejársela caer al suelo, palmas repetidas y ovación deirante por que este jovencito es simpático; la presidencia acertada y público numerosísimo; á las nueve de la noche segunda sesión de fuegos y tercera de cinematógrafo quedando el público gratuitamente impresionado y como es la una del día 29, me voy á dormir, apresurándome á mandar estas cuartillas para que las publiquen en tu Noticiero y sepa la provincia que Agreda ha entrado en el concierto de los pueblos civilizados.

Hasta otra se despide tu mejor amigo X.

De Soria

LA JUNTA PATRIÓTICA

Se reunió anteayer la Junta Patriótica provincial de Socorros á las familias de los soldados muertos, heridos ó enfermos de la campaña de Melilla, presidiendo el acto don José Morales Esteras por ausencia del señor Iglesias, actuando como secretario el señor Posada. Se tomaron los acuerdos siguientes: Aprobar dos cuentas últimas de la Cruz Roja y la del gasto de la impresión de la Memoria detallada de toda la gestión llevada á cabo por la Junta. —A los soldados enfermos se les concedieron por una sola vez: A Basilio Valdecantos, natural de Santa Cruz de Yanguas, cincuenta pesetas. —A Hipólito Gonzalo y Gonzalo, de Radona, otras cincuenta pesetas. —Al cabo Buenaventura Machín las Heras, natural de Barca, otras cincuenta pesetas. —Al soldado Marcelino Hernández García, del pueblo de Porteirubio, por las circunstancias especialísimas en que se encuentra en su enfermedad, para que vaya á Panticosa, doscientas cincuenta pesetas. —El soldado Eusebio Alvarez y Sainz natural de San Felices, justificado con los debidos documentos oficiales el derecho á la petición que se le tenía propuesta.

El soldado Benito Bañuelos.

En el tren de esta mañana ha llegado á Soria el soldado heroico, desenterrador de los cadáveres del funesto Barranco del Lobo, Benito Bañuelos, al cual desde su pueblo Bayubas de Abajo acompañan de sus familiares. Ha venido para dar gracias personalmente á la Junta Patriótica provincial, de la Cruz Roja; á la Prensa de Soria y á otras personas se han interesado por él, demostrando así su más sincero reconocimiento. Su digno jefe el Comandante don Ramón de Cazadores de Barcelona don Lolo Oliván, lo recomienda al señor Alcalde de Soria, como modelo de soldados. También el Diputado á Cortes de Soria

—El Alcalde de Madrid señor Franco Rodríguez, participa en atenta comunicación á la Junta, que entregó á Isabel Lucas, madre del soldado repatriado, fallecido, Rufino del Amo Lucas, las cincuenta pesetas que á tal efecto se le habían remitido.

Comisión para el Festival.

En virtud del acuerdo que la Junta tenía ya tomado, y habiendo llegado el momento de terminarse la repatriación de Melilla, se facultó ampliamente y de manera concluyente á la nombrada Comisión de espectáculos, para que vea de organizar un Festival en Soria á beneficio y en honor de todos los soldados hijos de la provincia que se hayan encontrado en la pasada campaña del Rif, y se solicite para este patriótico pensamiento el valioso y distinguido concurso de las Damas de la Junta de Soria y el de las secciones de Señoras de la Cruz Roja, así como el de las Sociedades de recreo de nuestra capital.

La Comisión organizadora para este Festival, la componen los señores Presidente de la Junta patriótica don Joaquín Iglesias y el de la Cruz Roja don Pedro Antonio Sanchez-Malo, con los individuos de ambas don Antonio Carrillo de Albornoz, don Eusebio Cacho Rubio, don José Casado, don Eduardo García y don Mariano Granados. De su reconocido patriotismo y siempre probadas iniciativas, se confía que el Festival se llegará á organizar, pronto y bien. Como nota de avance, podemos significar, que tratándose de que la fiesta ha de celebrarse en honor de todos los soldados repatriados de la guerra, lo que precisa saber antes que nada, es que estos constantes afirmativamente si habrán de venir á Soria el día que se señale la celebración del Festival, que se tratará sea el más cómodo y oportuno para todos. Esto para la organización, es lo más esencial. Se confía, que así como á la Junta Patriótica y á la Cruz Roja, á las Damas, á las Sociedades sorianas, y dicho se está que á la Comisión organizadora animan los mejores deseos, no han de ser menos los de todos los soldados repatriados á corresponder, viniendo aquel día á Soria. Tal es de creer.

—Será, dicho Festival, el acto último conque termine la Junta Patriótica su alta y humanitaria misión después de los socorros y auxilios que ha otorgado, merced á los fondos de la Suscripción de la Capital y la Provincia entera, que respondieron tan digna y altruísticamente desde el principio de la campaña del Rif. Merecen pues Junta y Comisión organizadora, Damas, Sociedades y cuantos elementos de Soria y la Provincia han de ayudarles, el más entusiasta aplauso sorianos; y desde luego el de la Prensa local, que les queda otorgado con toda espontaneidad y contento. Adelante pues con la organización de tan hermoso Festival.

Nueva campaña en Numancia.

Hablamos de las ruinas sacrosantas, gloria de España, y orgullo bien legítimo de nuestro sorianos país. Hoy precisamente se reanudan los trabajos de la Comisión Científica Española del Cerro Numantino, empezados por ella, el año 1906, seguidos sin interrupción en esta época anual, y este que es ya el quinto, de esperar es seguramente que resulte tan fructuoso para la arqueología ibérica, como los anteriores. Buena muestra de ello, es, el Museo Numantino situado en la Exoma. Diputación provincial. Se hallan ahora al frente de dichos trabajos nuestros queridos paisanos los doctores Académicos señores Ramírez y Granados; siendo esperado en breve el señor Anibal Alvarez y después don José Ramón Mérida que entre nosotros ha de pasar toda la temporada veraniega. Se comienzan hoy las excavaciones en la calle G. que indica el plano levantado por la referida Comisión, situada aquella en los trabajos de exploración que hizo en el año 1853 el inolvidable sabio español, muy respetado y querido siempre de los sorianos don Eduardo Saavedra, dignísimo presidente de la Comisión Científica de las excavaciones de Numancia, las que él, desgraciadamente, no vió á presentarse como sería su mayor placer, por sus achaques de vejez que materialmente se lo impiden. Al señor Saavedra como á todos sus queridos compañeros de Comisión, les felicitamos nuevamente en este quinto año de sus importantes investigaciones. También se encuentra hace tres días á renovar sus trabajos en los campamentos de Novillor (término de Renieblas) el arqueólogo alemán Mr. Constantino Könen, que vino hace seis años por primera vez á Numancia con el profesor alemán Mr. Schulten, y piensa estarse una temporada haciendo nuevas exploraciones.

señor Marichalar se interesa por el soldado Benito Bannelos. Sea bien venido, y al renovar nuestra felicitación...

El niño testigo de la bomba estallada en Madrid

Ha regresado a Soria y su pueblo natal Renieblas, el niño de trece años Agustín Zalabardo...

En la importante villa de Almazán, es ya un hecho, que tendrá lugar un Mitin católico contra las Escuelas laicas el día 29 del actual...

Ayer y hoy se halla en esta capital, de regreso de torear en la plaza de toros de Zaragoza, el joven y simpático y valiente matador de novillos y banderillero...

El ministro de Fomento ha recibido ya la respuesta de todos los ingenieros jefes provinciales, sobre las obras urgentes que serán necesarias...

El distinguido joven soriano, Aurelio Vicén, aventajado alumno de la Escuela de Bellas Artes de Oviedo, ha obtenido el primer premio de la sección de pintura en este centro docente.

Por real orden del ministerio de la Guerra, se ha dispuesto que los honorarios que devenguen los médicos que tengan que practicar reconocimientos en otras provincias...

El joven y estimado Oficial de Telégrafos nuestro paisano don José Sanz Fullerat, ha sido nombrado Oficial general suplente de la Sección de Soria...

En el vecino pueblo de El Royo, ha dado á luz con toda felicidad una niña, la señora doña Exaltación Arambilet esposa de don Francisco Catalan...

Mañana jueves habrá sesiones extraordinarias de cinematógrafo desde las primeras horas de la noche en el CINE SORIAEO...

Se ha dispuesto que los agraciados con la medalla de la campaña de Melilla, solo usarán en los pasadotes que se les conceden, los nombres de los hechos de armas...

Desde el reinado de Isabel II al de Alfonso XIII, la contribución rústica ha aumentado en un 160 por 100. Y aun se piensa en aumentar en 80 millones los gastos!

Un ilustrado sacerdote, natural de la zona pinariega, en Burgo de Osma, se viene ocupando hace algún tiempo en el problema de construir un aeroplano de su invención...

Ha obtenido un puesto de consideración en las oficinas del Banco del Río de la Plata, en París, nuestro joven y estimado paisano don Francisco Vicén Muñoz...

En nuestro colega el Noticiero Granadino, hemos visto con gusto que en su Sección Artística, colabora nuestro querido amigo el modesto pintor y hábil dibujante don José Alfonsetti...

Esta noche á las nueve y media en el local que ocupa el Centro Republicano de Soria, se verificará un Mitin de propaganda en el que harán uso de la palabra los correligionarios señores don Manuel H. Ayuso, Arjona y algunos otros.

Con arreglo á los planes del ministro de Hacienda, el impuesto de cédulas varía totalmente. Se cobrará no por la cantidad mayor sobre las bases actuales, sino por el líquido imponible de territorial, industriales, minas, utilidades, sueldos y rentas de valores mobiliarios.

desfallecidas espaldas, ó se quiere hacerlo forzosamente emigrar? Había que analizarlo todo.

Según el Gobernador eclesiástico de Osma don Manuel María Vidal, comunica al señor Gobernador civil de la provincia señor García del Valle, el nuevo Ilmo. y Rvdo. señor Obispo de la Diócesis Dr. don Manuel Lagó y González...

Según comunica el sargento de la Guardia civil del puesto de Morón de Almazán, ha sido detenido el jornalero de 52 años de edad Rafael Gómez Moreno, como autor del descortezamiento y taladro de doce árboles, chopos, de 12 á 25 centímetros de diámetro...

DE VIAJE. Ha marchado á su posesión de Molinos de Razón, el estinado soriano don Pedro Sanz con su estimada familia.

—Han llegado á esta capital los estimados jóvenes sorianos don José Tudela de la Orden y don Agustín Ruiz, de Madrid; don Carlos Hajar, de Zaragoza; y don Alfonso Gallo, de Tendilla.

—Han salido para Madrid, doña Gerónima Lapuente y don Emilio Casaldueiro.

—Ayer por la tarde regresó de Madrid en su automóvil, el señor Vizconde de Eza, Diputado á Cortes de Soria, al que por la noche le dió serenata la «Lira Numantina».

—Han llegado á Almazán cinco soldados repatriados de la campaña de Melilla.

—A Burgo de Osma han llegado otros seis repatriados.

—En el tren de hoy ha regresado de Valencia nuestro compañero en la prensa local director de La Verdad don Benito Artigas.

Pídase Sal Vichy-Etat para bebidas Comprimidos Vichy-Etat, efervescentes, y Pastillas Vichy-Etat, en sus envases de origen. Rehúscese toda imitación.

SECCION RELIGIOSA.

Santoral. 1910. Hoy miércoles 1.º de Junio: Nuestra Señora de la Luz y San Inigo abal patrón de Calatayud. Jueves 2. Santos, Marcelino, Pedro, Erasmo, y Nicolás peregrino.

Cultos de Soria: Mañana jueves á las diez y media de la mañana, en la iglesia Colegiata, solemne función al Santísimo Sacramento, predicando el canónigo magistral señor Requejo.

—A las seis de la tarde, la novena y continuación la procesión que recorrerá las calles de San Esteban, Collado, Postigo, Leña y Caballeros.

Durante el actual mes de Junio, se consagrará el Mes al Sagrado Corazón de Jesús, en el templo de nuestra Señora de la Merced á las seis y media de la mañana despues de la misa conventual.

La novena que en el iglesia de San Juan se celebra estos días, dedicada al Apostolado de la Oración, se vé todas las tardes concurridísima de fieles y el hermoso templo se halla adornado con tanto gusto como humildad.

AVISO. El pasado día 27 de Mayo, se extravió desde la calle de Numancia, número 4, y Salvador, hasta la entrada del Ferial, un anillo con 3 piedras finas.

Por Telégrafo.

Madrid 1.º Junio.—3'30 t. Canalejas y Romanones.

Sábese como ya cosa muy cierta que no habrá crisis ministerial al ser nombrado el ministro de Instrucción Pública señor Conde de Romanones, Presidente del Congreso, habiendo de desempeñar por ahora aquella cartera el señor Canalejas.

Todo esto, en el caso de que al abrirse el Congreso... no haya un acto de aclamación general de que algún ilustre personaje del partido liberal fuese el llamado á presidir la Cámara popular.

El ministro de la Guerra, consultado.

Ha sido consultado el ministro de la Guerra general Aznar por S. M. el Rey, para la combinación de altos cargos que se ha de producir por la creación de la Capitanía de Melilla.

El revuelo es grandísimo en estos momentos, y no sirve determinar nombres por temor de no acertar, pues los calendarios están siendo bastante inseguros aunque el tiempo, mejora en la Corte.

Ultima Hora

Corre la noticia como de cotización oficial á que se puede dar efectividad, de que le será irrealizable al Presidente del Gobierno señor Canalejas, la solución de la labor en acción cerca de las Congregaciones religiosas.

No se dan todavía determinados ni concretos detalles, pero la creencia existe como muy viable.

LEÁSE EN 4.ª PLANA

El estadiillo referente á Suscripciones, Anuncios y Comunicados en Noticiero de Soria. Las Suscripciones no pueden ser más económicas. El precio de los Anuncios lo mismo. Y en cuanto á los Comunicados, no se publicarán sino los que expresan las condiciones del estadiillo, lo que se advierte para que nadie se dé por ignorante.

RETRATOS de Primera Comunión.

Fotografía Rioja. Plaza de Aguirre, 1.—SORIA

OBRAS DE SORIA

HISTORIA DE NUMANCIA.—Escrita por Antonio Pérez-Rioja, esmeradamente impresa é ilustrada con dos grabados. El último día de los NUMANTINOS, y el ARA A JUPITER encontrada cuando se hicieron las primeras excavaciones el año 1860. Vale el ejemplar de esta obra 25 CÉNTIMOS DE PESETA.

FIESTAS DE SAN JUAN.—Revista ilustrada, de 1905, con numerosos grabados de las escenas típicas, cuadrillas, toros, calderas y maromas, de los días que duran estas tradicionales Fiestas sorianas é historia de su verdadero origen. Forma un tomito con bonita portada. Cuesta el ejemplar, 25 CÉNTIMOS DE PESETAS.

VIDA DE SAN SATURIO, Patrón de Soria, con la novena del Santo y los Gozos. También hay una hermosa lámina fotográfica del retrato de San Saturio, de cuerpo entero. Cuesta 20 CÉNTIMOS DE PESETA el ejemplar.

LA LAGUNA NEGRA.—Libro el más completo publicado acerca de los Pinares de Soria, escrito por don Juan José García.—Un tomo de 200 páginas. Vale UNA PESETA.

ANUARIO-GUIA DE SORIA, obra nueva, escrita por don Lucinio Llorente. Un bonito tomo de gran utilidad y aplicación para el conocimiento de nuestro país, con toda clase de detalles.—Vale el ejemplar, perfectamente impreso y encuadernado, 2 PESETAS.

Ricos y sabrosos HELADOS, de José Lenguas. Se sirven en el Casino de Numancia y á domicilio, previo aviso.

Preciosos libros para Primera Comunión.

Se venden en la Librería de P. Rioja, Soportales del Collado, 42, Soria. Soria: Tip. del NOTICIERO DE SORIA.

Ecos y Noticias

Restablecido ya por completo de la enfermedad que al venir á Soria le aquejó al nuevo Administrador de Correos de la provincia don Millán Llorente Sanz tomó el 19 posesión de su cargo y ha tenido la amabilidad de enviarnos atento B. L. M. ofreciéndonos muy sinceramente á la Prensa local.

Celebramos en primer término la total mejoría de tan digno funcionario, agradeciéndole sus deferencias y sabiendo que á su vez como periodistas y paisanos, celebramos muy de veras que el señor Llorente Sanz ocupé tan importante puesto entre nosotros, conociéndole de antiguo y constándonos su interés y su celo en pró de los servicios de Correos.

Han sido detenidos por la Guardia civil de Retortillo catorce vecinos de Manzanares, como presupestos autores del robo de los palomares del pueblo de Carrasosa de Abajo, de cuyo suceso dimos noticia días pasados.

Según leemos en las revistas españolas de agricultura y ganadería, las nuevas lanas del ganado merino é churro comienzan á ser solicitadas, pero todavía se han hecho pocas operaciones por haberse reñido el esquila, á causa de las bajas temeradas este peraturas del mes de Mayo.

Un ilustrado sacerdote, natural de la zona pinariega, en Burgo de Osma, se viene ocupando hace algún tiempo en el problema de construir un aeroplano de su invención, teniendo hechos ya importantes trabajos que celebráramos le diesen el más concluyente resultado, y sería muy honroso para nuestro país que un soriano lograra un nuevo triunfo de la aviación.

Ha obtenido un puesto de consideración en las oficinas del Banco del Río de la Plata, en París, nuestro joven y estimado paisano don Francisco Vicén Muñoz, hijo del actual Alcalde de Soria don Mariano Vicén. Reciba nuestra afectuosa enhorabuena el simpático paisano Vicén Muñoz.

En nuestro colega el Noticiero Granadino, hemos visto con gusto que en su Sección Artística, colabora nuestro querido amigo el modesto pintor y hábil dibujante don José Alfonsetti, publicándole en el número del jueves último una bonita alegoría del escudo de Granada, una bella hembra de los cármenes de aquella tierra y un agraciado tipo vendedor de los frescos camarones del puerto.

Felicítamos al amigo Alfonsetti que consideramos ha larga fecha como un buen soriano con vínculos contraídos aquí, en nuestro querido país.

Esta noche á las nueve y media en el local que ocupa el Centro Republicano de Soria, se verificará un Mitin de propaganda en el que harán uso de la palabra los correligionarios señores don Manuel H. Ayuso, Arjona y algunos otros.

Agradecemos al Presidente de dicho Centro nuestro estimado amigo particular señor Arjona la invitación que como periodistas nos ha hecho hoy para asistir á dicho mitin.

mayor del siglo 17 de Churriguera, pero notable por su magnitud y buen dorado; dos ermitas (San Bernabé) restaurada hace dos años por los devotos, y la Santa Cruz, edificio bastante capaz con buen artesano de madera y apariencias de haber sido antes iglesia parroquial.

Dentro de él cerca de la ermita de San Bernabé hay una cueva natural de gran extensión; un antiguo Torredón ó especie de atalaya sobre un pequeño cerro, á la mitad del camino con Adradas; y en la cima de ese cerro hay en una piedra una pequeña abertura por la que constantemente se oye ruido como de alguna corriente de agua.

Hay ademas algunos chopos para madera, una dehesa de pastos para el ganado, y un monte de encina y roble con algo de caza menor.

Tocante á industria solo cuenta con algo de cordelería, telares de paño y cáñamo, zapaterías y tienda de vinos y algo de géneros ultramarinos.

ONTALVILLA DEL TORMO, granja y despoblado en el término y jurisdicción de Carbonera. Ontalvilla de Valcorba, lugar perteneciente al señorío de los Medranos (condes de Torrubia), de 48 almas, agregado al municipio de Alconaba, situado sobre una colina y correspondiente al partido de la Capital, del que dista legua y media; al obispado de

mer juntos el día de la Ascensión, práctica en apariencia patriarcal y democrática, y de otro la diligencia por buscar el mejor racimo del viñedo para ofrecerlo el día de la fiesta de la parroquia á su patrona la Virgen del Rosario, diligencia realmente muy hebreá ó muy pagana si no la atenúa el religioso fervor cristiano de los moradores, cuya índole pacífica y laboriosa les hace merecedores de suerte mejor á la que suelen disfrutar los lugares sujetos á extraños municipios.

Recibe, inolvidable y querido pueblo, el saludo del que á los once años pasó sus veladas ante el retrato de Fernan González leyendo el Museo Militar que trataba de él ó discurriendo la mejor manera de alcanzar buen éxito en la profesión de enseñar á los niños, á que mis padres me dedicaron cuando aún no sé yo si había entrado ya en el uso de la razón.

Se halla situado en un valle de clima templado y sano, entre los términos de Pedraja, Ines y Atauta, á legua y media de Osma y el Burgo, su Obispado y partido judicial, y á 67 kilómetros de la Capital, con la que se comunica por Osma al Burgo y desde esta villa por carretera que toca en Torralba, Valdealvillo, Villaciervos, Carbonera y Gormayo. Corresponde á la Audiencia Territorial de Burgos y á la Capitanía General de Zaragoza.

En su terreno, que participa de quebrado y llano, brotan dos arroyos, que se utilizan para el riego, á la vez que el Duero le limita por E. sin prestar provecho notable; la vid extiende sus sarmientos, y el lino y los cáñamos crecen en competencia con los cereales, en tanto que los prados reverdecen su césped y las hortalizas y frutales galardonan la diligencia de los vecinos.

Con los Motores "Gardner,"

no temais la sequía
Tipos á gasolina y gas desde medio caballo.
Tipos á gas pobre desde tres caballos.

Riegos y faenas agrícolas é industriales

con sencillez y economía.

PARA REFERENCIAS Y DETALLES DIRIGIRSE A
BADIA & MANÉ, S. en C.—Trafalgar, 11.—**BARCELONA**



Lloyd-Sabaudo

El magnífico trasatlántico

REGINA D' ITALIA

saldrá el día **5 de Junio** próximo de
Barcelona para Buenos Aires.

Gran rebaja en los precios de pasaje en clase para la

Exposición Nacional Argentina.

Para pasaje dirigirse á los Señores **COX & C.º**
Paseo de Colón, 29, 1.º, Barcelona. 3-5

Reglamento

para el servicio de los carruajes destinados á la conducción de viajeros y diferentes disposiciones dictadas

para su mejor observancia.

Se vende en la Librería de Pascual P. Rioja, en Soria, al precio de una peseta ejemplar.

IMPRENTA, LIBRERÍA Y ENCUADERNACIÓN

PASCUAL PÉREZ-RIOJA

SOPORTALES DEL COLLADO, 42, SORIA.

Especialidad en facturas, membretes, cartas, esquelas de defunción y recordatorios.—Impresiones esmeradas.

Se encuadernan toda clase de libros, como son Gacetas oficiales, Boletines eclesiásticos, Misales, Obras de Medicina, Novelas, Alcubillas, Libros de partidas, etc., etc., á precios sumamente económicos.

NO EQUIVOCARSE!

COLLADO, 42.—SORIA



La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

41 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios—Seguros sobre la vida.

Subdirector en Soria, don Rafael Arjona, Plaza de Aceña, (antes Herradores), 15, pral.

El Libro

de las excavaciones de Numancia

escrito por

DON JOSÉ RAMÓN MÉLIDA

Académico de las de la Historia y de Bellas Artes, Director del Museo nacional de reproducciones artísticas é individuo de la Comisión ejecutiva española de las excavaciones en Numancia.

Cuesta el ejemplar, 3 pesetas.

Únicamente se vende en Soria, Librería de P. Rioja, Soportales del Collado, 42.

Empléense las auténticas aguas minerales alcalinas de **Vichy-Etat**, embotelladas: **Vichy-Hopital** (estómago), **Vichy-Celestins** (riñones), **Vichy-Grande Grille** (higado). Producen siempre los mejores resultados. 18-80

LA GUIA

Ferrocarriles.

Con Mapas é Itinerarios.

Contiene todo lo concerniente á las líneas férreas de España.

Las Instrucciones y Notas útiles á todos los viajeros y para los niños.

Todo lo referente á los billetes kilométricos.

Los billetes circulares á voluntad del que viaja.

Todo lo que es necesario saber para el recorrido de unos y otros ferrocarriles.

Todo lo que se refiere á los asientos de 1.ª, 2.ª y 3.ª clases, así como á los equipajes, exceso de peso, reclamaciones, extravío de bultos, etc., etc.

Se halla de venta, únicamente en Soria, en la Librería de P. Rioja, al precio de sesenta céntimos cada Guía.

Soportales del Collado, 42.

SORIA

GRANDE FÁBRICA DE BORDADOS SUIZOS desea establecer en todas las ciudades de España representantes (Señoras y Señores) para vender sus bordados, tiras y entredoses, trajes, blusas, pañuelos, etc., á la clientela particular.

Altas novedades. Últimas modas. Especialidades magníficas.—25 por 100 de comisión. Precios en pesetas y céntimos. Género pagadero al correo recibo. Expediciones franco de porte y derechos de aduana. Correspondencia en español.—Dirigirse á Z. G. 543. Rudolf Nosse, St. Gallen, Schwiz. —12—

PAPEL DE MÚSICA.—De clase excelente, en pliegos de rayado horizontal y apaisado. De venta en la Librería de P. Rioja, á precios económicos.

COGNAC TERRY

PUERTO DE SANTA MARÍA

Reconocido como uno de los mejores productos de España.

Se vende en el abastecimiento del "Casino de Numancia."—Don José Lenguas.—Soria. 23-50

EL LIBRITO DE LOS

CATORCE ROMANCES

A LA

Pasión de Cristo

POR LOPE DE VEGA

De venta en Soria, Librería de Pascual P. Rioja, Collado, 42, á 15 céntimos ejemplar.

VENTA de la casa número 12, de la calle de la Aduana en esta capital. Para informar, en el despacho del Abastecimiento del Casino Numancia ó en la imprenta de este periódico.

OBRA NUEVA

CONTESTACIONES AL PROGRAMA para ingreso en las Corporaciones de Carteros Urbanos.

Comprende: Aritmética.—Legislación.—Tarifas.—Reglamento Orgánico de las Carterías.

Se vende al precio de 1,50 pesetas en la Librería de Pascual P. Rioja, Soria.

NOTICIERO DE SORIA

Se publica miércoles y sábados.

Precios de suscripción.—Pago adelantado.

En Soria y la Península:

Tres meses.	Seis meses.	Un año.
1 pta. 50 cts.	3 pesetas.	5 pesetas.

En el extranjero doble precio.

Inserción de nuncios

Se abonará según el texto que lleven, breve ó extenso, y en la plana que se deseen publicar.

El pago del timbre de cada anuncio lo satisfará la Administración del Noticiero.

Comunicados.

Por cada línea se abonará cincuenta céntimos de peseta y solo se publicarán los que admita la dirección del periódico, aparte los de ley.

Esquelas de defunción.

Se cobrarán según su tamaño y plana en que se solicite su publicación.

Tarjetas postales DE SORIA

ESPECIALIDAD

de la Librería de Pascual P. Rioja. Cuestan 30 magníficas postales (siendo de doble tamaño la vista de Soria) CUATRO PESETAS.

Comprándose sueltas, la de la Vista de Soria vale treinta céntimos.

Y cada una de las demás Postales á quince céntimos.

Dichas 30 postales son las siguientes:—Ermita de San Satorio, Patrón de Soria.

—Altar de la Ermita de San Satorio.

—Ermita de la Virgen del Mirón.

—Ermita de la Virgen de la Soledad.

—Claustro de la Colegiata.

—Otra vista de dicho claustro.

—Efecto de luz en el Claustro de la Colegiata.

—Iglesia de Santo Domingo.

—Portada de San Nicolás.

—Claustro de San Juan de Duero.

—Una entrada á dicho claustro.

—Plaza de Ramón Benito Aceña, (Antes Herradores.)

—Calle de Lorenzo Aguirre Antes del Conde de Gómara.)

—Calle del Marqués del Vadillo (Antes del Postigo.)

—Estación del Ferrocarril de Soria.

—Camino de San Satorio y fábrica de harinas.

—Antiguo palacio de los Condes de Gómara.

—Paseo del Espolón.

—Orillas del río Duero.

—Puente de hierro del Ferrocarril.

—Tipos de aldeanos en el Mercado.

—Pinares. Orillas del río Revinuesa.

—Monumento á Numancia.

—Vista general de las ruinas del solar numantino.

—Primeras excavaciones practicadas en Numancia.

—Cuadrilla de obreros descubriendo una calle numantina.

—Objetos prehistóricos encontrados en Numancia.

—Un vaso prehistórico hallado en Numancia.

—Colección de fibulas encontradas en Numancia.

Estas postales se venden únicamente en Soria, Librería de P. Rioja

EL LIBRO DE LAS EXCAVACIONES DE NUMANCIA, por el eminente arqueólogo, escritor arquelógico y Director del Museo de reproducciones artísticas don José Ramón Mélida. Edición de lujo con numerosas é interesantes fotografías de los hallazgos hechos en las ruinas de Numancia.—Este libro tres pesetas ejemplar.

Todas estas «Obras Sorianas» se venden únicamente en la Librería de Pascual P. Rioja, Soportales del Collado, 42, Soria.

382

OLV

Olvega, (V. OLBEGA). Es el centro de la célebre cuenca minera del Moncayo. En su término existen varias minas de hierro de gran importancia y entre ellas la *Pétreá*, la más conocida por haber estado ya antes en explotación y á sido su mineral acreditado en los principales hornos del extranjero. Esta mina se halla en la actualidad parada por litigios que sobre ella existen. Puede afirmarse que la clase de hierro del Moncayo es de las mejores del mundo. Según análisis, contiene: hierro, 64'44; manganeso, 0'48; azufre, 0'022; fósforo, 0'018.

OME

Omeñaca, suma unas 100 almas agregadas al municipio de Calderuela; tiene escuela de ambos sexos dotada con 500 pesetas y emolumentos; iglesia parroquial (la Concepción de la Virgen), una ermita (San Sebastián), fuente de aguas gruesas, un monte de chaparro con pastos para el ganado lanar; que con el vacuno constituye la principal riqueza, pues la importancia y clase de sus cereales, están en relación con lo quebrado é inferior calidad del terreno y hasta pudiera decirse también, por más que lo sintamos, con la situación del lugar, con lo desagradable de su clima y con las dispendencias del viento N. que le combate. El término confina con los de Peroniel, Tozalmoro, Calderuela y Aldea el Pozo, y el lugar se halla comprendido en el obispado de Osma, distante 14 leguas, en la Audiencia Territorial de Burgos, en la Capitanía General de Zaragoza, y en el partido de la Capital, comunicándose directamente por carretera, unas tres y media leguas.

ONC

Oncala, (V. Honcala.)

ONT

ONTÁLVARO, lo mismo que Hontálvaro, despoblado en la jurisdicción de Aldeacardo.

ONT

383

Ontalvilla de Almazán, corresponde al partido de la villa que le sirve de sobrenombre con el que mide 15 kilómetros por Torremediana, Censnera del Campo y Frechilla; al obispado de Sigüenza, separado 6 leguas; á la Audiencia Territorial de Burgos; y á la Capitanía General de Zaragoza. Se le interponen con Soria 60 kilómetros y puede comunicarse con ella por carretera desde Almazán á Lubia y Rábanos ó por la vía férrea desde Almazán.

Se halla situado en llano, disfruta buena ventilación, mas el clima es frío.

Sostiene la tradición, y apoya su creencia en los muchos restos de edificios que hay, que este pueblo fué en otro tiempo villa con 700 vecinos y mercado semanal; en que próximo á la fuente pública que, por cierto, es de dos abundantes caños de buenas aguas y pílón de sillares para abrevadero de ganados y buen lavadero, hechos uno y otro en 1875, hay un aljibe de sillera que mide 16 metros de profundidad por 2 y medio de ancho y lleva por nombre *la Ontona*, está siempre lleno de agua, y se utiliza solo en años de sequía para los ganados; en que á 2 kilómetros del pueblo, en una explanada, hay un castillo (*Torreanlara*) de 14 metros de altura, de época romana, que más bien pudo ser telegrafo óptico que se comunicaba con otro ya derruido que hay en el monte.

También puede adueirse como testimonio de la mayor importancia del lugar y hasta su antigüedad, el hecho de que todavía conserva su municipio dos grandes tazas de plata repujada iguales á las que solían usarse en la época de Fernán González para escanciar durante las reuniones de vecinos ó asambleas algunas medidas de jugo vítico. Cuiden los ontalvilleros conservar á todo trance ese testimonio de lo que fueron las pasadas costumbres casi patriarcales de la edad media.

Este pueblo suma hoy 284 almas (seis menos que en 1880), nos lo dice persona veraz; tiene escuela de ambos sexos, magnífico local, con 500 pesetas anuales de dotación, casa y retribuciones; iglesia parroquial dedicada á Santa Eulalia de Mérida, templo de bastante solidez, de tres naves, aunque un poco pequeño, con el altar